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Г-н Председатель, 

 
Прежде всего хотелось бы отметить доклад Генерального секретаря ООН о  

кризисе внешней задолженности и развитии, который дает, по нашему мнению, 
объективное представление о существующих тенденциях в данной сфере и 
позволяет определить дальнейшие задачи на этом направлении. С 
удовлетворением отмечаем, что в 2004 году наблюдалось замедление роста общей 
задолженности и улучшение ряда традиционных показателей задолженности в 
развивающихся странах. Причиной позитивных тенденций в преодолении 
долговых проблем, как указывается в докладе, стало заметное повышение темпов 
роста экономики в этой группе стран, наиболее высокие за тридцатилетний 
период, которые поддерживались за счет быстрого роста экспорта товаров и услуг. 

Выступаем за то, чтобы продолжить усилия для укоренения положительных 
изменений. Полагаем, что важнейшую роль для этой цели могла бы и должна 
сыграть предстоящая министерская конференция ВТО в Гонконге. Нужно, чтобы 
эта конференция стала переломным моментом не только для переговоров Доха 
Раунда, но и для достижения ЦРТ. Более подробно об этом мы намерены 
высказаться, когда будут обсуждаться вопросы международной торговли. В 
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контексте же сегодняшней темы большое значение, с нашей точки зрения, для 
достижения ЦРТ будет иметь решение о 100%-ом списании долгов беднейших 
стран Африки перед МФИ.  

Облегчение долгового бремени, в первую очередь беднейших стран с 
высокой внешней задолженностью (HIPC) в рамках соответствующей 
Инициативы МВФ и ВБ, является, по нашему мнению, важнейшим источником 
мобилизации ресурсов на цели развития и решения социальных проблем.  

Россия совместно со своими партнерами по «восьмерке», оказывает 
многоплановое содействие этой группе стран и учитывает их должным образом в 
своей международной деятельности. В абсолютных цифрах по объему списания 
для беднейших стран мира на настоящий момент Россия находится в числе 
лидеров. И в этом году Россия намерена объявить о списании на двусторонней 
основе в рамках HIPC 2,2 млрд. долл. США беднейшим африканским странам. 

Рассматриваем наращивание официальной помощи развитию (ОПР) в 
качестве серьезной и важной задачи. Со своей стороны рассматриваем 
возможности увеличения объемов оказываемого содействия, наращивания нашего 
донорского потенциала. 

В то же время убеждены, что одно лишь "механическое" увеличение 
объемов внешней помощи не является панацеей. Большое значение также имеют 
повышение качества и эффективности помощи, перевод ОПР на более стабильную 
и предсказуемую основу, совершенствование структуры и модальностей 
предоставления содействия.  

В целом поддерживаем призыв к рассмотрению возможности использования 
в более долгосрочной перспективе нетрадиционных источников финансирования 
развития на базе добровольных механизмов как соответствующий  духу и букве 
Монтеррея.  

Считаем, что выдвинутые в этой связи рядом государств инициативы по 
поиску новаторских подходов к совершенствованию нынешней системы 
финансирования развития позволяют углубить и расширить рамки ведущейся 
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сейчас дискуссии о возможных подходах к решению стоящих перед 
международным сообществом задач. 

В отношении введения международного налогообложения, в т.ч. налога на 
авиационные билеты, полагаем, что до достижения на этот счет широкого 
консенсуса и одобрения парламентами стран-участниц концепции 
международного налогообложения было бы преждевременно принимать какие-
либо конкретные обязательства. Остаются еще вопросы и в отношении механизма 
реализации данной инициативы, в частности порядка аккумулирования средств, 
их использования и аудита. Рассчитываем, что уже начатые и планируемые 
пилотные проекты в этой области позволят внести большую ясность с точки 
зрения их дальнейшего продвижения. 

По вопросу Международного финансового механизма (МФМ) сохраняется 
ряд серьезных концептуальных проблем. В частности, эта инициатива не 
укладывается в рамки бюджетного законодательства многих стран-доноров, 
включая Россию. В этой связи ее реализация, очевидно, будет сопряжена с 
серьезными юридическими трудностями. Кроме того, данная идея, по сути, 
отделяет проблему достижения ЦРТ от проблемы стимулирования 
экономического роста, рассматривая их в изоляции друг от друга. Автоматизм в 
определении направлений помощи и предоставлении дополнительных ресурсов 
может привести к перераспределению средств не в пользу повышения 
эффективности ее отдачи. 

Поддерживаем международные усилия, в том числе в рамках "Группы 
восьми", по снижению издержек при переводах средств мигрантов и усилению их 
стимулирующего воздействия на процессы развития, в первую очередь в 
беднейших странах. Считаем, что это действенный инструмент как для поддержки 
развивающихся стран, так и противодействия отмыванию денег и возможному 
каналу финансирования терроризма. 

Российское валютное регулирование в отношении денежных переводов 
достаточно либерально. По данным ЦБ России, объем официальных денежных 
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переводов за рубеж работающими в России иностранцами только за первое 
полугодие 2005 г. составил 1,3 млрд. долл. США, что в два раза больше, чем в 
первом полугодии 2004 г. 

Мы продолжаем усилия по снижению тарифов на переводы денежных 
средств в российских банковских структурах и упрощению связанных с этим 
процедур.  

Уважаемый г-н Председатель, 
Обеспечение стабильности международной финансовой системы (МФС) 

является одним из ключевых факторов достижения целей устойчивого развития. В 
числе приоритетных задач в этом плане следует выделить - предотвращение 
финансовых кризисов, укрепление инфраструктуры национальных финансовых и 
банковских секторов, систем регулирования и надзора за их деятельностью. 
Содействие в этих секторах представляется особенно актуальным в связи с 
утвердившимся мнением, что темпы либерализации финансовых рынков должны 
строго соответствовать конкретным экономическим и институциональным 
условиям индивидуальных стран. Кроме того, эффективное функционирование 
национальных финансовых и банковских систем имеет решающее значение для 
мобилизации внутренних ресурсов на цели развития.   

Позитивной оценки заслуживает вклад ООН в выработку общих подходов 
по вопросам укрепления МФС, в том числе через углубление диалога между 
ЭКОСОС, БВУ и ВТО с привлечением региональных финансовых учреждений и 
региональных комиссий ООН, а также частного сектора, на что, как мы 
рассчитываем, и будут направлены наши совместные усилия.  

Благодарю вас. 


